



Bulletin d'information de la section locale F.O.-DGFiP

10 décembre 2019

CDAS de la Marne L'intersyndicale exprime son ras-le-bol

e Comité Départemental d'Action Sociale de la Marne devait se réunir le 10 décembre 2019. L''intersyndicale dont FO.-DGFiP a décidé de boycotter cette 2° convocation.



DÉCLARATION LIMINAIRE

Depuis plus d'un an, l'intersyndicale des Finances Publiques de la Marne attire votre attention sur le fonctionnement de l'Action Sociale dans notre département.

Peut-on encore appeler « fonctionnement » la situation dans laquelle nous nous trouvons actuellement !!!

Depuis 18 mois, la délégation ne marche que sur une jambe et, uniquement, grâce aux efforts de sa déléguée. Nos questions restent entières sur la survie de la délégation et l'avenir de ses emplois, puisqu'ils se réduisent comme peau de chagrin.

La perte constante d'effectifs, depuis plusieurs années, oblige la déléguée à faire un choix dans les actions alors que le principe même de l'action sociale est de répondre à tous les besoins des agents.

Il est fort de constater que la réalité de travail vécue dans nos services s'appliquent, malheureusement, à l'action sociale à savoir : « prioriser » et « urgence »...

Pour exemples:

- Les PV des CDAS précédents nous sont communiqués pour approbation, jusqu'à un an de délai (cf PV du 17 décembre 2018). Constatons au passage que dans notre liminaire du 17 décembre nous évoquions déjà la problématique du recrutement de l'assistant de délégation à l'action sociale. Si peu de chemin de parcouru depuis cette date! De même pour les PV...
- Des documents de travail parfois non envoyés par faute de moyens informatiques.
- Une communication défaillante dont l'exemple le plus frappant est l'absence d'information de la réélection de la déléguée.
- L'absence régulière des représentants des administrations à l'arbre de Noël. Cet événement qui constitue un moment fort pour l'action sociale est de plus en plus snobé par nos

Secrétaire Départemental : Sylvain COMMENCAIS

Tél: 06 17 40 61 39

Mail: fo.ddfip51@dgfip.finances.gouv.fr Site: http://www.fo-dgfip-sd.fr/051/ administrateurs. Il s'agit d'un moment de convivialité qui devrait permettre une rencontre avec l'ensemble des personnels. Nous déplorons ces absences qui ne permettent pas de valoriser le travail de la délégation et des bénévoles.

Et, le Groupe de Travail du CNAS, réunis le 3 décembre 2019, n'est pas pour rassurer les délégations et les organisations syndicales.

Le rapport « Walterski » sur la réorganisation de l'action sociale, présenté dans cette instance, n'a qu'un seul objectif : détruire l'action sociale ministérielle.

Le président de séance a précisé que ce GT informel n'apporterait aucune réponse. Pourquoi débattre dans ces conditions ?

Encore une provocation de plus du Secrétariat Général pendant que les personnels des délégations s'interrogent et continuent à travailler dans des conditions difficiles. Existe-t-il encore un dialogue social ?

Comme en local, depuis un et demi, les représentants nationaux des personnels reçoivent différents rapports sans toutefois avoir de décisions tranchées du SG: fusion des associations EPAF, ALPAF et AGRAF, avenir du réseau départemental de l'action sociale...

Les organisations syndicales réaffirment, à chaque fois, leur volonté de maintenir un vrai réseau à l'échelon départemental, de maintenir un niveau d'emploi suffisant pour assurer les missions...

Pendant ce temps, ce climat anxiogène s'installe parmi les personnels dévoués. Trop de questions sont en suspens.

Dans un contexte de plus en plus difficile dans nos Directions, il est regrettable que le SG n'ait aucune volonté de soutenir cette action sociale qui doit être présente pour aider les personnels à faire face à des situations de mal-être déjà bien illustrées par les conclusions de l'Observatoire Interne des MEF.

La politique d'action sociale est et doit rester primordiale dans les situations de restructurations dans les Directions et d'attaques contre les fonctionnaires.

Depuis le début de l'année, les agents expriment leur ras-le-bol par des rassemblements, des manifestations, des grèves...

L'intersyndicale de la Marne ne siégera pas à cette 2^e convocation du CDAS. Elle tient à exprimer, également, son ras-le-bol du dialogue social inexistant dans les instances et, le mépris du Secrétariat Général envers les personnels de l'Action Sociale au sein des délégations et de tous les agents du Ministère des Finances.

LA RETRAITE PAR POINTS C'EST DE LA RETRAITE EN MOINS

TOUS DANS LES RASSEMBLEMENTS ET MANIFESTATIONS



Secrétaire Départemental : Sylvain COMMENCAIS

Tél: 06 17 40 61 39

Mail: fo.ddfip51@dgfip.finances.gouv.fr Site: http://www.fo-dgfip-sd.fr/051/